

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la siguiente pregunta. Pregunta número 113, formulada por el diputado Juan Bordera Romá, del Grupo Parlamentario Compromís, a la *consellera* de Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio sobre la Albufera y las medidas para prevenir incendios, registro de entrada número 4.339. Será sustanciada por la *consellera* de Justicia e Interior, registro de entrada número 4.497.

Tiene la palabra el ilustre diputado Juan Bordera, que ha sido rápido.

El senyor Bordera Romá:

Gracias, presidenta.

Consellera Núñez, no la puc enganyar, esta pregunta no anava cap a vosté, però, bé, ja que està vosté, anem a parlar d'incendis una altra vegada.

Montixelvo. Fa a penes unes setmanes, pocs dies després d'acomiar a 300 bombers forestals, va el president Mazón i diu: «Mazón avisa a los posibles autores del fuego de Montixelvo, si es provocado, vamos a ir a por ellos». Ahí está usted en la foto además, bien visible. *(El diputat mostra una imatge)*

Pero resulta que la teoría de la conspiración a Mazón ha salido rana, porque se le han desmontado las pruebas. Las ha desmontado la Guardia Civil, que ha determinado que el cableado en mal estado de una torre eléctrica provocó el incendio de Montixelvo, y añade: «La chispa de un cableado de una torre eléctrica de Iberdrola podría ser la causa del incendio forestal de Montixelvo».

Ahora, ¿qué, *president*? Ahora, ¿qué, *consellera*? ¿Van a ir a por Iberdrola? ¿Irán a por ellos por esa negligencia? Porque en el fondo la responsabilidad de lo que está ocurriendo ahora ya es, sobre todo, suya y de aquellos que, como ustedes –y además, en este caso, más apropiado, imposible–, están negando, cuando no infravalorando terriblemente, la emergencia climática.

El discurso del cambio climático afecta a la economía. Vamos a ir hablando de cosas claras. La Unión Europea acaba de alertar en un informe reciente: «La crisis climática provocará unas pérdidas de 1.000 millones de euros al año en la Comunidad Valenciana». 1.000 millones de euros al año. Y añade ese informe, Bruselas: «Los daños por fenómenos meteorológicos extremos eran insostenibles en infraestructuras como la red eléctrica». Al final, si hay una serie de vientos cada vez más fuertes, sequías cada vez más prolongadas, olas de calor cada vez más largas, pues lo que tienen es lo que tienen.

Y ¿qué es lo que hacen ustedes? Han recortado en número de bomberos, han recortado en prevención de incendios, han recortado en extinción de incendios justo en el año en el que es más evidente que nunca la situación de emergencia. Unos linceos ustedes en extinción. Porque la lógica es incuestionable,

se batan récords de temperaturas, se batan récord de olas de calor y de sequías, y lo que hacen es recortar en prevención de incendios forestales un 10%, concretamente 3.800.000 euros; en materia de extinción de incendios, 9.000.000 de euros. Y si nada más fuera esto, pero es que volvemos a la primera foto, es decir, ¿han pensado por un momento en los bomberos, que además de los despidos, de los recortes y de jugarse sus propias vidas, tienen que aguantar acusaciones sibilinas incendiarias del *president* Mazón? *(Aplaudiments)*

D'igual manera que a Mazón li demanem que deixi d'incendiar amb les seues declaracions, a tots vostés els demanem que reculen en les retallades de medi ambient, que són del 34% en la conselleria. I especialment hui li demanem, i li avancem que hem presentat esmenes al respecte, que reculen en les retallades en la prevenció i l'extinció d'incendis.

Encara estan a temps de recular i tornar a signar, com a mínim, la quantitat que estava pressupostada en el Botànic, quan els riscos eren menors. Ara, amb l'emergència climàtica que vostés neguen, els riscos que van enfrontar vostés seran majors. Pensen acceptar els errors i demanar disculpes als bombers? *(Aplaudiments)*

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable *consellera*.

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señora presidente.

Señoría, está hablando usted de una gestión negligente en materia de incendios y, en concreto, hablaba usted de Montixelvo. Mire, el pasado 14 de noviembre..., desde el 14 de noviembre pasado se está tramitando la resolución por la que se declara la emergencia para celebrar los contratos necesarios para paliar las consecuencias del incendio de Montixelvo, a los pocos días de haberse cometido el incendio. *(Aplaudiments)*

Entiendo además, y mi equipo también, que, en esta materia, nuestra responsabilidad hacia todos los habitantes de la Comunidad Valenciana es cambiar por completo la gestión forestal que se venía haciendo por parte del Botànic. O, mejor dicho, que no se venía haciendo, porque lo suyo ha sido una política de no intervención.

Señorías, todos los veranos somos testigos de los estragos de los incendios forestales y del esfuerzo y sacrificio que hacen no solo nuestros bomberos forestales, los bomberos del SPEI, sino también protección civil y la UME para extinguirlos. Sin embargo, los incendios se combaten durante todo el año. Por eso es necesario anticiparse al periodo de mayor riesgo y realizar todas las tareas necesarias para prevenir su propagación y el aumento de los daños que se asocian a estos.

Permítame que le diga que su pregunta ya de por sí es falsa, porque no quiero presuponer que sea malintencionada. En la

Comunidad Valenciana, desgraciadamente, siempre ha habido incendios forestales en invierno. Mire, en el año 1979, en 1981, en 1984, en 1986, en 1992, en 1994, en el 2006 y en el 2009 son algunos ejemplos de ello. Pero no vamos a entrar en un concurso de incendios, como ustedes pretenden, porque lo verdaderamente importante, y para lo que hemos sido elegidos por los ciudadanos, son las medidas que vamos a adoptar para hacer frente a los incendios durante todo el año. Y yo le contesto a su pregunta: vamos a cambiar la filosofía de la política de gestión forestal de la Comunidad Valenciana.

Mire, señoría, la política de prevención no puede ser la de no tocar el monte para nada –o sea, la de no intervención suya–, ni criminalizar a las gentes que viven en su entorno, poniendo la duda en sus usos y costumbres, que son los que han preservado el monte hasta nuestros días. En absoluto, el monte, señoría, debe ser ordenado, desbrozado, tratado sometido a quemas prescritas, en definitiva, gestionado. Porque si solo aplicamos el buenismo ideológico, restricciones indiscriminadas a toda actividad humana y, en definitiva, filosofía casi del perro del hortelano, no tocar nada y no dejar hacer nada, convertimos el bosque gestionado durante milenios en lo que ha sido estos ocho años, un polvorín lleno de biomasa o, lo que es lo mismo, de combustible para los incendios. Una bomba de relojería en la que cualquier mínima chispa caída de una torre eléctrica, cualquier rayo de una tormenta seca, cualquier negligencia menor pueden arrasar decenas de miles de hectáreas.

Esta filosofía seguida por ustedes en el gobierno ha provocado que los bosques de nuestra región, en lugar de estar protegidos, estén listos para ser devastados por la fuerza del fuego.

Señoría, vamos a profundizar en el enfoque del *fire management* o gestión integral de los incendios forestales, porque hacer una gestión forestal adecuada al interés público no es solo una cuestión de presupuesto, sino de gestión eficiente.

Quizás piensen que si declaran parque natural una zona determinada, el fuego se va a quedar ahí parado, y nada más lejos de la realidad. Si a eso se le suma una sequía persistente, que hace que la biomasa muestre una humedad inusualmente baja o los fuertes vientos de noviembre por la borrasca Ciarán, la rápida propagación de los frentes activos de un incendio está servida.

Señoría, entre las distintas medidas que ha puesto en marcha esta *conselleria* se encuentran reforzar los sistemas de vigilancia para detectar incendios en etapas iniciales, prolongando la permanencia de 13 observatorios, que se sumaron a los 26 permanentes todo el año; facilitar el pastoreo de ganadería extensiva, con un aumento del 50% de la inversión; construir 20 nuevos cortafuegos; explorar las formas de desbloquear y agilizar la realización de quemas prescritas; inventariar las zonas afectadas por las borrascas Gloria y Filomena para definir las como zonas de actuación urgente en materia de extracción de biomasa; asimismo, impulsar el aprovechamiento energético de la biomasa para que todo el material proveniente del monte sea utilizado para generar energía, evitando incendios, a la vez que ahorramos costes energéticos.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado Juan Bordera.

Cuando quiera.

El senyor Bordera Romá:

Gracias, presidenta.

Fire management. Esto es cuando como cuando hablan de *coliving* y lo que hacen es: ni ayudas al alquiler, ni limitar el precio... (*Aplaudiments*) Es decir, vamos a hablar con anglicismos a ver si queda bien.

No me ha respondido a lo de si van a gestionar esto de una manera valiente yendo a por Iberdrola o era una «ibertrola» más del amigo Mazón. Ustedes hablan de que son el gobierno del cambio y en realidad son el gobierno que va a ser recordado como el gobierno del cambio climático. Es decir, el que no ha hecho nada, (*apludiments*) más que recortar el medio ambiente, justo cuando todos los científicos están diciendo que estamos ya en el tiempo de descuento. Y además, hablan de que son el gobierno de los mejores. No, no, son el gobierno para los ricos, y punto. (*Aplaudiments*)

Y aprovechando que me queda un minuto, aquí tenemos el pacto de los señores, le podríamos llamar. Esta foto que pasará a la historia de ese gobierno del cambio, del cambio climático. Debajo tienen ustedes un estudio científico que acaba de salir, que firman 15.000 científicos, no 1.000 científicos de estos que algunos están muertos, como el otro día me citaba una compañera en la comisión, y estos 15.000 científicos están diciendo que la vida está en riesgo. No es ni siquiera ya el patrimonio histórico o la economía; es la propia vida la que está en riesgo si al cambio climático no se le pone freno. Pero, bueno, ustedes sigan negándolo.

Mientras lo siguen negando, ya que les gusta hablar de Cataluña, vamos a hablar de Cataluña. Cataluña está en pre-emergencia por sequía, diciendo que van a tener que traer agua en barcos. Esta es la situación de emergencia que ustedes están negando. (*El diputat mostra una notícia de premsa*)

Y luego, también, hay otra también por si no lo han visto: «El interior de Castellón pide ayuda a la Generalitat y la diputación por la falta de agua». (*Aplaudiments*)

Y para acabar, le voy a rogar los 30 segundos que seguramente me van a dejar para decir una cosa al respecto de lo que el otro día, mientras hablaban de diálogo, me negaban a mí la palabra en una alusión directa, se la negaban también a la señora Torró, el día que nosotros hicimos aquella acción en el Congreso de los Diputados estaba con nosotros Fernando Valladares, Premio Jaume I en defensa del medio ambiente; estaba nosotros José Esquinas, directivo histórico de la FAO...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor Bordera.

El señor Bordera Romá:

...estaba con nosotros Julia Steinberger en otro país, que es una de las autoras más reputadas del IPCC; estaba con nosotros Peter Kalmus, de la NASA...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señor Bordera.

El señor Bordera Romá:

...y, mientras tanto, ustedes estaban firmando un pacto para la historia negra de este país. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos a la pregunta número 39, formulada por el diputado David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianes, al Consell sobre infraestructuras judiciales de la Conselleria de Justicia e Interior, registro de entrada número 2.092. Será sustanciada por la *consellera* de Justicia e Interior, registro de entrada número 2.308.

Tiene la palabra el ilustre diputado David Muñoz.

El señor Muñoz Pérez:

Gracias, gracias, señora presidente.

En primer lugar, honorable *consellera*, me sumo a su condena por el execrable crimen de ayer.

Vemos cómo insistentemente se insulta, se agrede, se levanta el tono, se señala en este mismo pleno, incluso con afirmaciones como tiene una *consellera* que defiende a los maltratadores. Pues, a lo mejor, a lo mejor, ha podido usted defender en el ejercicio de la abogacía, no lo sé, pero, única y exclusivamente en el ejercicio de la profesión.

En cualquier caso, bueno, yo creo que una imagen vale más que mil palabras, y que mientras nos están diciendo que nosotros vamos a retroceder al pasado, que usted va a retroceder al pasado, que no va a continuar con determinadas infraestructuras, que las infraestructuras judiciales no se van a llevar a cabo, no se van a hacer, o se va a retroceder, estas son las infraestructuras con las que defienden, (*el diputat mostra unes imatges*) con las que defienden a las víctimas el Botánico, estas, unos barracones, estas, (*apludiments*) y este mismo juzgado se convierte con nuestra *consellera* en este juzgado. Esta es la diferencia. No hay ideología, no hay ningún tipo de ideología, (*apludiments*) lo que hay es trabajo, trabajo y más trabajo.

Para nosotros, honorable *consellera*, es muy importante cuidar nuestro sistema judicial, así como a todos aquellos funcionarios que forman parte de la administración de

justicia, y ¿cómo no?, a aquellos que intervienen también en todo el engranaje que supone impartir justicia, abogados, procuradores, graduados sociales, y también los usuarios, y dentro de los usuarios, por supuesto, las víctimas. Es por ello que entendemos que las mejoras en las infraestructuras de nuestra administración de justicia son necesarias y urgentes, ya que consideramos que no es digno que tanto jueces, como gestores, tramitadores y auxilios judiciales, tengan que trabajar en contenedores, sin unas instalaciones dignas. Le hubiera traído la foto de alguna mesa en la que... hay un auxilio judicial que ha tenido que cambiarse de jersey cuatro o cinco veces ya porque se engancha por todas partes, una mesa reciclada de hace veinte años. Eso es retroceder hace veinte años, eso, eso es retroceder.

Como sabemos, ciertamente, existe un plan de infraestructuras judiciales; sin embargo, desconocemos si la puesta en marcha de ese plan ha respondido realmente al interés general o a otros intereses más particulares.

Debido a la insistente empeño por parte de la bancada de la izquierda y para que quede claro, para aquellos que parecen tener un tapón de cera en el oído, nos vemos obligados a realizarles esta pregunta. Desde siempre se pretende demonizar con discursos de odio que pretenden estigmatizar a Vox y al discurso de mi partido. Lo cierto es que, como bien se ha dicho aquí, los hechos demuestran lo falaz del relato «antiVox», y también las imágenes, como acabamos de ver, y por ello le pregunto sobre las infraestructuras judiciales que va a llevar a cabo en la Conselleria de Justicia e Interior.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra, para responder, la honorable *consellera* de Justicia e Interior.

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justicia i Interior:

Muchas gracias, señora presidente.

Señoría, gracias por su pregunta porque me ofrece la oportunidad de poner de manifiesto, una vez más, el gran trabajo del equipo de esta *conselleria*, tanto los altos cargos como los funcionarios, que están realizando unas labores impresionantes para mejorar todas las sedes judiciales en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia.

Para nosotros, señorías, resulta fundamental que tanto el poder judicial como quienes forman parte de la maquinaria de la administración de justicia, estamos hablando de los abogados, de los procuradores, de los graduados sociales, disfruten de unas condiciones dignas para desempeñar adecuadamente su función, que es vital en un estado democrático y de derecho.